

# Präventionsrat Lohne (PRL)

## Kurzbericht

des Präventionsrates Lohne (PRL)  
für die Stadtratssitzung am 30.03.2022

**Berichtszeitraum 12/2021 – 03/2022**

### ➤ **Aktivitäten im AK „Persönlichkeitsstärkung“ aktuell:**

- Die Aktion Rettungsring wird erneut in den beiden Wochen der Osterferien zwei Anfängerschwimmkurse anbieten. Federführend ist wieder Beate Rump, die sich mehr als aufopferungsvoll dieser Aufgabe verschrieben hat. Finanziert wird das Projekt als Rabatzz-Aktion des Fördervereins vom Präventionsrat.
- Die Präventionsbotschafterinnen werden sich bis Ende April noch intensiver mit dem Thema „Medienkompetenz“ auseinandersetzen. Nachdem ein Handout für die Einrichtungen entstanden ist, soll nun ein Flyer für die Eltern entstehen. Dieses soll den Eltern aufzeigen, welche Chancen Medien bieten, welche Gefahren lauern und wo Hilfe bei Fragen angeboten wird.
- Für das Projekt „Hier findet Ihr Recht!“ ist für 2022 ein Treffen aller Kooperationspartner geplant. Ziel ist es, die Kooperationspartner auf den neuesten Stand zu bringen sowie die unterschiedlichen Partner zusammenzubringen, um gemeinsame Projektideen zu entwickeln. Darüber hinaus findet Ostern eine „Ostereulensuchaktion“ gemeinsam mit dem HGV Wir Lohner e.V. statt. In einigen der Geschäften der Innenstadt werden 50 Eulennester versteckt, die gegen einen 5€-Lohne-Gutschein eingetauscht werden können.
- Die AG Radikalisierung plant gemeinsam mit dem Capitol Kino Schulkinowochen zu dem Thema (Durchführung im Juni 2022). Es sollen zwei Filme als Schul- und Abendveranstaltung gezeigt werden. Sehr wahrscheinlich wird wieder eine Regisseurin für Fragen zur Verfügung stehen.

### ➤ **Aktivitäten im AK „Sicherheit im öffentlichen Raum“ aktuell:**

- Das letzte Treffen des AK war im Oktober 2021. Im Rahmen einer Begehung wurden verschiedene Angsträume, aber auch Orte mit vermehrten Unfällen etc. besichtigt.
- Das nächste Treffen ist nach Ostern geplant.

### ➤ **Aus der Geschäftsführung:**

- Aktuell finden verschiedene Präventionsprogramme an den Schulen statt. Leider musste in diesem Schuljahr auf die Veranstaltungen des Präventionsbeauftragten der Polizei verzichtet werden.
  - Die Aufführung von „Natürlich bin ich stark“ hat bereits in den ersten 7. Klassen stattgefunden. Zudem werden im Mai und Juni die Workshops „ich bin wie Du – nur anders!“ in den 7. Klassen stattfinden. Darüber hinaus findet in den 8. Klassen ein Workshop der Suchtberatungsstelle statt. Auf die Gespräche mit suchterkrankten PatientInnen muss in diesem Schuljahr leider noch verzichtet werden, da das Hygienekonzept der Suchtkliniken dies noch nicht zulässt.
  - In der Grundschule wird nach Ostern das Theaterstück „Mein Körper gehört mir!“ aufgeführt. Der Elternabend findet am 21.04. in der Ketteler-Schule statt.

- Anfang Februar habe ich eine Impfkaktion für die Kolleg\*innen für Boosterimpfungen initiiert und durch den Betriebsarzt durchführen lassen. Darüber hinaus fanden die ersten Erste-Hilfe-Kurse statt.
- In den letzten Wochen bereitete ich die Einführung von Hansefit für die MitarbeiterInnen der Stadtverwaltung vor.
- Mein Hauptaugenmerk liegt nach wie vor noch bei Corona. Ich fungiere als Ansprechpartnerin für die Kolleg\*innen für die Umsetzung der vielen Verordnungen im Haus (Arbeitsschutz); werde zu speziellen Fragestellungen bspw. rund um Hygienekonzepte hinzugezogen; usw.



Andrea Marré  
Geschäftsführerin